

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIOS DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana... 1 Pta. Mes.
PROVINCIALES Y PORTUGAL... 5 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO... 15 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR... 25 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor... 5 céntimos.
Por mayor... 50 céntimos.
MADRID. Factor, núm. 7.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESTA LINEA
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc. Anuncios referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en l'Agence Havas, 5, place de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.
ADMINISTRACION, Factor, 7.

AÑO XLVI. NUM. 13.695.

Madrid, Lunes 5 de Agosto de 1895.

OFICINAS: FACTOR, 7.

EL PAPEL DE ESTE PERIODICO PROCEDE DE LA PAPELERA ARAGONESA

OS DIAS 6 Y 7. VISTAS: EL 8, A LAS ONCE. Subasta de alhajas venidas. Victoria, 2.

DUVET DE VENUS
Secret de Beauté... Última creación en puntos de arte preparados por la acreditada fábrica L'Esprit-Bourgeois, de París. Depósito central para toda España, Ferriera Inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3. Precio de la caja, 5 pesetas; id. media caja, 3.

LOS GLOBOS CAUTIVOS EN CUBA

La historia de la pasada guerra y la de la actual demuestran de consuno que el foco de la insurrección es el departamento Oriental. En el año 78, después que Máximo Gómez y Vicente García se convirtieron en el Zanjón, siguió Maceo en Santiago la guerra. En este departamento quedó localizada la guerra chiquita del año 80, y en él empezó la insurrección actual, que hasta ahora no ha alcanzado importancia en los demás. Así, pues, la campaña de otoño debe dirigirse principalmente, y desde luego, a aniquilar las partidas de la provincia de Santiago, porque vencidas éstas, las otras perecerán, como parece la rama cuando se destruye el tronco.

La principal dificultad de la guerra de Cuba está en dar alcance a las partidas insurrectas, y, sobre todo, en hacer concurrir contra una de ellas fuerzas superiores del ejército. Sólo para alcanzarlas á menudo es preciso imponer á las columnas un régimen de movimiento continuo, que produce muchas más bajas que una serie de combates reñidos. Aun con este costoso expediente, casi nunca se logra que la superioridad numérica sea grande por nuestra parte; y sin esa superioridad se alcanzan lauros, pero no ventajas positivas que conduzcan a la exterminación y desaliento de los mambises.

Creemos, pues, no hacer estrategia de café proponiendo como principios fundamentales de la próxima campaña los dos siguientes:

Concentración inmediata de la acción ofensiva en el departamento oriental, ó sea en el triángulo señalado por los puntos Cabo de Santa Cruz, Cabo Maisí, Gibara.

Instalación de los medios adecuados para asegurar el encuentro de las partidas en este territorio, con el menor trabajo de nuestras tropas.

Me aquí el sistema que nos parece más adecuado, y si no infalible, por lo menos eficaz.

El territorio citado debe estar constantemente vigilado por una red de globos cautivos, cuyas circunferencias de exploración se corten. Estos globos, por medio de un alfabeto de banderas, comunicarán sus observaciones a todas las columnas

del ejército, que se hallan dentro de su circunferencia.

Los jefes de las columnas, advertidos de la situación del enemigo, de su fuerza y hasta de las otras columnas que han de concurrir á la persecución de la partida señalada, pueden maniobrar con seguridad, comodidad relativa y enormes probabilidades de éxito.

Vamos si el proyecto es realizable. Desde Cabo Santa Cruz hasta Cabo Maisí hay unas 77 leguas; desde Maisí á Gibara unas 43, y otro tanto desde Gibara á Santa Cruz. Ahora bien, dando á un globo como zona propia de exploración un círculo de cuatro leguas de radio, bastarían 30 estaciones para obtener en el plano la vigilancia completa del territorio; pues los anteojos usados en telegrafía óptica permiten descubrir grupos de alguna importancia á más de cuatro leguas, así como interpretar á esa distancia las señales hechas con banderas.

Pero como en el terreno hay elevaciones, pendientes, y grandes extensiones de bosques, claro es que en realidad la vigilancia de los movimientos del enemigo desde los globos, así como la observación de las señales por nuestras columnas ofrecerían dificultades.

Para obviar las dificultades que ofrece el relieve del terreno sería preciso en primer lugar dar á los globos bastante elevación, tanto colocando la estación en cimas elevadas, como dando al cable la mayor longitud posible. Después ayudaría la elección de esas estaciones, situándolas en aquellos parajes que enfloran las principales valles, y por lo tanto dan vista á las pendientes opuestas de dos cadenas de alturas. De este modo, sin tener una vista expedita de todo el terreno, se lograría por lo menos vigilar grandes áreas, sabanas, pasos de ríos, y en suma, suficientes puntos cuyo paso sería indispensable para los insurrectos, so pena de limitar sus movimientos de tal manera que la persecución resultaría fácil sin el auxilio directo de los globos.

También hay que pensar en la imposibilidad de que los globos vigilen de noche; pero igualmente la necesidad para los insurrectos de prescindir de las marchas diurnas, ó cuando menos de evitar el paso de día por ciertos y múltiples parajes, sería para ellos un motivo de inferioridad notoria, y probablemente causa de desaliento decisiva.

Dividida la fuerza en 30 columnas (200 jinetes y 1.000 infantes), cada una de ellas podría tener su campamento en el punto común ó de intersección de cuatro círculos de vigilancia, dos de los cuales serían comunes á otras cuatro columnas, y una á otras cuatro. De suerte que estudiando bien el sistema de señales recíprocas del globo á las columnas, y de éstas al globo, podría hacerse que concurrieran á una acción común nueve columnas, con marchas cuya longitud no excediera para las más distantes de doce á catorce leguas.

El estudio del alfabeto, las reglas necesarias para que la iniciativa de los jefes de columna aprovecharan las noticias, las precauciones para que las señales no pasaran desapercibidas, etc., etc., cosas son, desde luego, difíciles, pero no insuperables, y desde luego la experiencia aconsejaría las modificaciones necesarias

en las prescripciones dictadas con arreglo á una sana teoría.

Por de pronto, no moviéndose las columnas sino á tiro hecho, con noticias seguras, aunque no siempre el resultado correspondiese á la fatiga, la proporción entre uno y otra sería incomparablemente más ventajosa, que la que ha de conseguirse sin el auxilio de las estaciones aerostáticas. Bien puede asegurarse que en estancias de hospital se habría de ahorrar el dinero gastado en los globos, aun aceptando que el sistema no diese por resultado una rápida sumisión de los insurrectos.

No tenemos á mano apuntes ni libros, y acaso algunas de las cifras expuestas no sean exactas; pero la diferencia no puede ser muy grande, porque las dadas se fundan en recuerdos personales recientes. Tampoco creemos equivocarnos mucho asignando 25.000 pesetas como coste de una estación aerostática completa; lo que daría 750.000 para el total de la instalación.

Si la experiencia de diez años no probara la dificultad de obligar á los insurrectos á batirse en condiciones desventajosas, no nos atreveríamos á proponer un medio que por lo engorroso, por lo técnico, por todos sus aspectos, aparece tan contrario á lo acostumbrado y tradicional en la guerra de Cuba.

Pero ya que los sacrificios de la salud, del valor y de la abnegación de nuestras tropas tardaron en la pasada guerra tanto tiempo en dar fruto, no recibirá la opinión con benevolencia algo que precisamente por ser nuevo puede brindar probabilidades de éxito? Ciertamente que la sabiduría popular ha consagrado el refrán de que vale más malo conocido que bueno por conocer.

De todas maneras, a las personas competentes entrego la idea, que acaso sea un recurso, si no ahora, dentro de tres ó cuatro años.

CESAREO GARCIA

LA NOVILLADA

La novillada de ayer, en que se lidiaron seis toros de D. Joaquín Pérez de la Concha, fué regular y estuvo presidida por el Sr. Martínez Contreras regularmente también, pues tuvo algunas tardanzas en los cambios de suerte.

Fueron regulares los cuatro primeros toros y buenos el quinto y sexto. Entre todos mataron siete caballos.

La gente montada estuvo no más que regular en algunos puyazos, entrando bien Soria y Melones.

Con banderillas, solamente un par del Pito en el primer toro; los demás, en todos los toros á cual peor, y en la brega estorbaban más que otra cosa, pues jamás hicieron nada á derechas.

Manchao en el primer toro, único en que actuó, estuvo fatal á pesar de las excelentes condiciones que tenía. Ni pasa, ni torea, ni mata; ha perdido en América totalmente lo bueno que tenía. Al entrar la segunda vez á matar sufrió un puntazo, pero no se retiró hasta que arrastraron la res.

El doctor Bravo, que estaba de servicio, pudo apreciarle una herida de dos

centímetros de extensión en la cara interna y tercio superior del brazo izquierdo, que le impidió continuar trabajando.

Pepillo hizo una verdadera hombreda en el segundo. Después de pasar al toro muy parado y con arte, le citó á recibir, consumando la suerte, aunque no tuvo fortuna al clavar el estoque, pero en el cuarto y quinto no estuvo tan bien, pero no le faltó valentía; en ambos toros agarró los bajos. Bregando estuvo diligente y acertado.

Gorete, apático y aburrido en el tercero, teniendo en su descargo el viento que reinaba. En el sexto toro mejor, pero al herir pinchó abajo y tiró del estoque, muriendo el toro á los pocos segundos.

La corrida terminó á las siete y media, en que salió el último morucho. La entrada bastante buena.

El próximo jueves 8, tendrá lugar una extraordinaria corrida de novillos, lidiándose seis toros de desecho de teta y cerrado, de la acreditada ganadería de D. Eduardo Ibarra, de Sevilla, por los famosos diestros Nicanor Villa (Villita) y José García (el Algabeño).

La corrida empezará á las cinco.

Se expendieron localidades el miércoles 7, en el despacho calle de Sevilla.

LA HUELGA DE ALCOY

Segue en pie el conflicto que dio margen á la huelga de Alcoy.

Desde que se rompieron las negociaciones entre patronos y obreros por la diferente manera de apreciar la cuestión el gobernador y el alcalde, no se vislumbra la solución del conflicto.

La opinión pública se halla excitada en aquella rica ciudad valenciana. Mientras unos aplauden al gobernador, otros partidarios del alcalde y de los fabricantes, no pierden ocasión de censurarle.

El Sr. Canalejas, diputado por Alcoy, que viene á Madrid á hablar con el señor Cánovas del estado de la huelga, muéstrase contrario á la actitud del gobernador, y en este sentido dice que se expresará con el gobierno.

Este podemos asegurar que no se dejará influir por nadie y apreciará con estricta imparcialidad la conducta de las autoridades que han intervenido en la huelga, disponiendo en último término aquello que aconsejen las circunstancias y el desarrollo de los sucesos.

En realidad, hasta ahora, los detractores del Sr. Madariaga no han concretado sus cargos, y éste en nada ha faltado á sus deberes como gobernador.

Hay además que tener presente que en dieciséis meses ha habido seis huelgas en Alcoy, y esta última ha surgido porque, según dicen los obreros tejedores, los fabricantes no han cumplido lo pactado entre ambas partes con motivo de la huelga de febrero.

Tal es el estado de la cuestión, que todavía no se sabe el tiempo que durará la huelga ni cómo terminará.

Por el pronto, el alcalde ha presentado su dimisión y el gobierno la ha admitido, encargándose de la alcaldía el primer teniente.

SERVICIO TELEGRAFICO

SERVICIO DE LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Veinte muertos.

Paris 4. Despachos de Tabreez dicen que en aquella localidad han ocurrido graves desórdenes á consecuencia de una subida en el precio del pan.

La policía se ha visto obligada á intervenir dando varias cargas, resultando veinte personas muertas.

La multitud recogió los cadáveres transportándolos á casa del cónsul de Rusia, quien ha reclamado del gobernador la rebaja en el precio del pan.—Fabra.

NACIONALES

Fiestas en Vigo.

Vigo 4, 8'30 n. Por efecto del mal tiempo, han resultado desdichados los renombrados festejos de la reconquista del Santo Cristo de la Buena Victoria.

La fiesta religiosa ha sido suntuosísima, oficiando de pontifical el obispo de Tuy.

El prior, Sr. Sánchez Patiño, pronunció una oración elocuentísima.

La tarde permitió saliese la procesión, que resultó lucidísima.

Acompañaban á la imagen dos mil cirios.

La calle Principal presentaba un aspecto deslumbrador; los edificios del trayecto que recorrió la procesión, estaban iluminados y en los balcones se veían magníficas colgaduras.

Con objeto de presenciar los festejos han venido muchos forasteros, procedentes de los pueblos inmediatos.

Mañana se celebrará una misa de campaña y se inaugurará la kermesse.

También mañana debutará la compañía de zarzuela que dirige el maestro señor Bauza.—Ozores.

Accidente ferroviario.

Zaragoza 4, 11'30 n.

Al pasar el tren de mercancías, á las ocho de la noche, por el trozo del ramal que enlaza esta ciudad con las vías de Madrid y Barcelona, hundióse un muro de contención, sepultándose entre las tierras algunos vagones.

No han ocurrido desgracias. Los viajeros de Madrid y Barcelona han tenido que hacer trasbordo.

El correo ha salido con retraso.—Fondevila.

TELEGRAMAS TAURINOS

Cartagena 4, 7 n.

Satillos, superiores. Caballos muertos en el redondel, 15.

Guerra y Bombita, colosales; mataron los seis toros de seis estocadas.

En quites y banderillas admirables. Torearon al alimón, ganando una serie constante de ovaciones.

Muchos espectadores no reuerian haber visto una corrida tan completa.

Mañana toros de Nandín, lidiados por Mancheguito y Parroco.—Palacios.

Málaga 4, 8 n.

Los novillos de Torres Cortina lidiados hoy cuaplieron, sobreesando el quinto.

El Algabeño y el Jerezano han estado bien, trabajando con voluntad.

El Algabeño mató el segundo toro de la tarde de una soberbia estocada.

La plaza se llenó de sombreros y paños, y la ovación fué indescribible.

El presidente mandó le desiesen la oreja del toro al diestro.

Caballos muertos, 12.—Barba.

Santander 4, 7 n.

Toros de Anastasio, buenos. Caballos arrastrados, 6.

Mazzantini muy bien.—Santiago.

San Sebastián 4, 8'15 n.

La corrida celebrada esta tarde por las señoritas toreras, ha satisfecho al público por la singularidad del espectáculo.

Las «toreritas» capearon y banderillaron bien; pero llegó la suerte de matar y entró el pánico consiguiente.

Hubo infinidad de acosones. La Srta. Pretel estuvo muy valiente.

Después el público lidió cuatro novillos, siendo cogido un pescador, que sufrió graves contusiones en el costado.—Aguilar.

Vitoria 4, 7'35 n.

Corrida de Aleas, regulares. Boto y Jarana, desgraciados. Fuente, superior; oyó aplausos. El picador Cano fué herido en el pie derecho de un puntazo que le propinó el sexto toro.

Caballos muertos, 12. Entrada floja.—El correspondal.

Oporto 4, 10'30 n.

Toros del vizconde de Varzea, buenos. Caballero Bento d'Araujo rejoneó muy bien, así como las amazonas Srtas. Genstis y Spampany. Lesaca, que actuaba de espada, toró muy bien con el capote y la muleta, y en banderillas obtuvo una ovación, poniendo dos magníficos pares cambiando.

De los banderilleros sobresalió Rodas.—El correspondal.

DE LA AGENCIA FABRA

Viena 4.

En Ischl, el presidente del Consejo señor Goluchowski ha tenido una extensa conferencia que ha durado más de tres horas con el canciller alemán príncipe de Hohenlohe.

Berlin 4.

Telegrafian de Heligoland diciendo que el emperador se ha embarcado esta tarde, marchando con dirección á Coves.

Tolón 4.

Ha fallecido el teniente de navío Espinassy, á consecuencia de las heridas que recibió en la explosión del acorazado Bouvines, ocurrida hace algunos días.

INCENDIO

POR TELEGAFO

Zaragoza 5, 12'30 n.

Todavía no se hallaban restaurados los grandes desperfectos que causó el voraz incendio ocurrido recientemente en la histórica casa llamada de la Inuita, cuando acaba de declararse otro en un

se habían entretenido mucho en sus confidencias además de que la sacudida física y moral experimentada por la joven, no era lo más á propósito para darla muchas fuerzas.

Muy lentamente y apoyada en el brazo de su prometido, había emprendido el camino de la posada.

A pesar de toda la repugnancia que Valentina experimentaba por encontrarse otra vez en presencia Randonneau, la hora era demasiado avanzada para tratar de buscar otro refugio, y siendo indispensable una explicación definitiva habían decidido que entraría sin ruido en su modesta habitación.

Loic vendría al día siguiente á arreglar con el posadero la nueva situación que quería crear á su prometida.

Así es que, como hemos dicho, creyendo resolver la situación por aquella noche, los dos jóvenes llegaron hasta la posada.

¡Cuántos juramentos cambiaron en el camino!

¡Cuántas promesas, que habían de realizarse en un término breve!

Olvidaban todas sus penas para no acordarse más que de la inmensa dicha de encontrarse reunidos.

XVI

La venganza.

Después de una eterna despedida, cuando creyeron que habían fijado bien todo lo que habían de hacer al día siguiente, cambiaron por encima del seto un último apretón de manos.

Loic se retiró, aunque de mala gana, y Valentina, que no tenía interés en despertar al posadero, como fácilmente puede suponerse, se guardó muy bien de llamar en la puerta de entrada.

Se acordaba de que, por efecto de su preocupación para vigilar la llegada de Loic, se le había olvidado cerrar la ventana de su cuarto; y dando la vuelta al edificio llegó hasta una escalera exterior.

Como se hace en todo el Bocaje, los carcomidos peldaños de esta escalera estaban adosados á un edificio accesorio y antiguo que se utilizaba para granero y pajar.

El techo de este pajar formaba una especie de azotea y estaba rodeado por una sencilla aranda de madera que avanzaba á manera de galería hasta muy cerca del balcón de la habitación de Valentina. La operación de ne-

sar de un lado á otro era sumamente sencilla.

La facilidad con que la joven la realizó demostraba que la había practicado muchas veces desde la infancia.

Antes de ocultarse, envió á Loic el último beso con la mano.

La respuesta no se hizo esperar.

El enamorado joven emprendió luego, sin apresurarse, el camino del pueblo, donde esperaba encontrar en casa de un amigo hospitalidad por el resto de la noche.

Se alejaba con mucha pena de la que debía ser la compañera de su vida, de la pobre niña, que por una casualidad providencial había logrado arrancar á las garras de la muerte. Un secreto instinto le avisaba que todavía tendría necesidad de su protección.

Por esta razón caminaba cada vez más despacio.

Efectivamente, apenas se había alejado un centenar de pasos, cuando un grito estridente resonó en sus oídos.

Aquel llamamiento desesperado venía del lado de la posada; era la segunda vez que le escuchaba en aquella noche. Solamente Valentina podía quejarse de aquella manera.

—¡Maldición!—gritó.—¡Otra vez ese miserable seductor!... No hay duda, tiene que sucumbir á mis manos...

Y desvainando su puñal, se precipitó como una flecha, llegando en seguida al patio de la posada.

Siguiendo el mismo camino que había visto seguir á la joven momentos antes, empujó bruscamente la ventana y penetró en el cuarto como un torbellino en el momento en que Randonneau, atraído por el estrepito, con su caudil en la mano, entraba por la puerta.

La escena, que se encontraba entonces iluminada, era de las más dramáticas.

El conde, con los vestidos en desorden, como después de una lucha, estaba de pie delante de Valentina, que acababa de caer medio desvanecida sobre una silla, mientras que Loic con los ojos inyectados en sangre y el puñal levantado, se interponía entre ambos.

A pesar de su falsa posición, el conde fué el primero que recobró la serenidad.

—¿Q é venis á hacer aquí, desgraciado?—preguntó á Loic.

—¿Y vos, señor conde?—contestó el joven que tenía que violentarse extraordinariamente para no arrojarle sobre él.

Esta respuesta orgullosa y atrevida desconcertó por un momento al gran señor; pero tardó en recobrar su aplomo.

XV

El cazador furtivo.

Fabian Lemarec era un hombre de cuarenta años, de estatura media; sus brazos y piernas, muy delgados, no daban idea del extraordinario vigor de que eran capaces.

Su fisonomía, bastante regular, estaba á trozos cubierta con unas placas ó manchas rojizas que se armonizaban con la variada coloración de su pelo y su barba, con los que tenía que ver muy de tarde en tarde la tijera del barbero Nicolás.

Sus ojos, de un verde muy claro, eran muy vivos, y acusaban más malicia que mala intención.

A pesar de aquella extraña composición de su rostro, Lemarec era simpático.

A primera vista se descubría en él un acendrado amor á la independencia.

Sus facciones expresaban comunmente la tranquilidad y la calma; pero á través de su serenidad se adivinaba una constancia y una energía á toda prueba.

Quizá podía tachársele de excesiva rudeza; pero cuando sus ojos querían demostrar cariño, cuando se interesaba por una persona, se veía una abnegación sin límites y un excelente corazón.

Sus vestidos estaban en perfecta consonancia con su rostro y su cuerpo.

Siempre demasiado sencillos, cuasi bíblicos, consistían en una blusa de color inverosímil, de forma indecisa, reforzada con una piel de oveja, unos pantalones amarillos á fuerza de ser pardo, polainas fuertes, también de piel de oveja, y un gorro de lana negra en la cabeza. Los zapatos no se le rompían nunca. No los gastaba.

Otra particularidad de su traje consistía en que era el mismo para invierno que para verano.

Después de lo dicho se comprende que no gastaría mucho dinero en su guardarropa.

Hacia muchos años que ejercía su profesión en todos los bosques de la comarca.

Por nada del mundo hubiera renunciado á ella.

Como muestra de su oficio, llevaba siempre á la espalda, sostenida por una bandolera de cuero, una vieja y mugrienta canana de una capacidad fabulosa; al hombro un largo y pesado fusil lleno de roña y de aspecto miserable, recompuerto por muchas partes, una

seguramente debía haber sido abandonado detrás de algún espinoso durante las guerras civiles que ensangrentaron el país á principios de siglo.

¡Extraña pareja la que formaban el cazador furtivo y su fusil!

Al ver el uno tan destruido y el otro con tan mal aspecto, nadie podía figurarse lo que valían, porque ninguno de los dos encantaba por su presencia.

Sin embargo, los dos juntos exterminaban más caza que diez cazadores reunidos, y eran los reconocidos proveedores de muchos tenderos y aún de bastantes posadas de los alrededores.

El cazador sentía por su fusil verdadera debilidad, y mejor se hubiera dejado cortar una oreja que verse despojado de su arma querida.

Nuestro buen Lemarec no tenía vivienda conocida.

Era huésped de todas las cabañas y de muchas posadas de la comarca, según el estado de su bolsa.

El tronco de un roble centenario le servía de guardarropa, y los intrincados matorrales de escondrijos seguros para sus municiones.

No tenía rival para saltar las tapias y atravesar los setos vivos que en todo el Bocaje sirven de límite á los campos, todo ello sin dejar rastro, deslizándose como un gato entre la maleza. Por esta razón los gendarmes y guardabosques del país habían renunciado hacia mucho tiempo á perseguirle.

Loic y Lemarec eran antiguos conocidos. Aunque el joven había hecho al cazador algunas malas pasadas cuando era muchacho, Lemarec no le guardaba ningún rencor y le apreciaba además por su reconocido valor.

Los dos profesaban el mismo odio al conde de Kervnanne y esto explica el servicio que el cazador furtivo acababa de prestar al enamorado joven.

Veámoslo para poder darnos cuenta de su importancia.

Como anteriormente se ha visto por la carta del teniente de la gendarmería, el hijo adoptivo del viejo guardabosque, al salir del club de los campesinos libres, había sido detenido.

Lemarec tuvo conocimiento de la cosa y se prometió que los gendarmes no se habían de salir con la suya.

Loic pasó veinticuatro horas encerrado, pero esto no fué seguramente por culpa del cazador.

La primera noche no le fué posible poner el salvo al joven, pero la segunda, aprovechand-

umacón de pianos enclavado en el piso principal de aquella casa. Afortunadamente ha podido aislarse el fuego.—Fondevilá.

Zaragoza 5, 12:50 m. Créese dominado el incendio. Los daños sufridos en el almacén de pino, han sido de consideración.

Zaragoza 5, 1 m. La pronta asistencia de los bomberos ha evitado que el incendio se propague. Han asistido al lugar del fuego el gobernador civil, alcalde, general y jefes y oficiales del ejército.—Fondevilá.

ATENTADO ANARQUISTA

POR TELÉGRAFO

Un telegrama que acaba de recibirse de Douai, de cuenta de un terrible atentado cometido en las minas de Aniche, y que ha causado penosa impresión.

Celebrábase en dichas minas animadas fiestas en honor del anciano ingeniero y director Mr. Willemin, que cumplía hoy el 50.º aniversario de su entrada en la dirección de la sociedad, cuando de pronto un individuo anarquista avanzó y disparó contra Mr. Willemin cinco tiros de revólver que le alcanzaron á la cabeza y una de las manos.

Dicho sujeto llevaba también una bomba de dinamita, y disponíase á lanzarla cuando reventó antes de tirar, despedazando el vientre del anarquista é hiriendo á diez personas.

En el atentado de Aniche han resultado heridas cuatro personas más, entre ellas otro de los directores de la compañía y el administrador de las minas.—Fabra.

SUCESOS

Mejor informados de lo ocurrido en la madrugada del día 3 del actual al sorprender la policía á cinco presuntos ladrones en una casa de la calle de la Encarnación, resulta:

Obediendo órdenes reservadas que el gobernador dió al coronel de seguridad Sr. Morera, el guardia de dicho cuerpo Matías Peinado Barralón venía siguiendo la pista á varios sujetos de conducta sospechosa.

En la madrugada de dicho día 3 el guardia Peinado sorprendió á cinco hombres que ya habían penetrado en la casa número 12 de la mencionada calle, los que al darles el alto se pusieron á la defensa, uno de ellos revólver en mano; pero ante la energía de dicho guardia, dos de ellos fueron detenidos y los tres restantes se dieron á la fuga.

Registrados los detenidos Antonio Rojas y José Rios, se les encontró una llave que, limada y arreglada, venía perfectamente para abrir la puerta del cuarto que ocupa en dicha casa el coronel de labaraderos D. Vicente del Río y Carnaga, ausente de Madrid.

Uno de los tres fugados, Antonio López (a) el Pitillo, fué detenido más tarde en la delegación al presentarse de incógnito á preguntar por la suerte de sus compañeros.

Los tres fueron puestos á disposición del juzgado de guardia.

Al guardia Matías Peinado le han sido dadas las gracias por el señor gobernador y su jefe Sr. Morera por la entereza demostrada en dicho servicio.

En la calle del Castillo, 1, principal, cuarto habitado por D. Felipe de la Mata, y durante su ausencia, se comió un robo, consistente en 80 duros en metálico y varias ropas.

Otro robo de escasa importancia se realizó anoche en la travesía del Conde Duque, 9, principal.

En el horno de la pastelería establecida en la calle de Toledo, 115, se inició un fuego, que se sofocó al poco rato.

En la plaza de la Cebada fué detenido Antonio Martínez y Martínez, autor del robo de ropas y alhajas cometido en la calle de Luciente, 10, en perjuicio de D. Pedro Vélez.

En las obras del Hospital Militar, en Carabanchel, se cayó el pintor Daniel Belver Castaños, causándose graves lesiones.

Una niña de tres años, Luisa Salcedo Azcárraga, en su domicilio, travesía de Cabestros, 3, segundo, bebió legía, intoxicándose.

Por fortuna fué auxiliada á tiempo y pudo salvarse de una muerte cierta.

Algunos notarios de esta capital han dirigido ó tratan de dirigir á sus compañeros de provincias una circular impresa, encaminada á revelar el efecto que ha causado en ellos y destruir el que ha producido en los demás otra circular anterior enviada por la «Asociación para la reforma del Notariado», sociedad legalmente constituida, sobre reorganización parcial del mismo.

El proyecto de la sociedad ha merecido, hasta hoy, la aprobación de más de 400 notarios, entre los cuales figura el distinguido publicista Sr. Zaroso y otros no menos autorizados, quienes se han adherido, no solo por los fines que en él se persiguen de mejora de la clase, sino hasta por la circunstancia de haberse ensayado ya, ó hallarse actualmente establecida la forma que la asociación propone en ciertas localidades, con éxito en extremo satisfactorio.

Este proyecto de reorganización es completamente ajeno al real decreto últimamente publicado por el ministerio de Gracia y Justicia respecto á ingreso en el notariado de los funcionarios de la carrera judicial.

Se ha resuelto que los maestros armos del ejército vienen obligados á marchar á Cuba con los regimientos en que sirven.

Dice La Voz de Guipúzcoa que, de paso para Madrid, estuvo ayer algunas horas en San Sebastián el conocido arquitecto francés M. Rebol, que viene á estudiar un importante negocio de edificación de hoteles en el Prado.

La asociación benéfica del distrito de la Inclusa, en celebración de la festividad de San Cayetano, distribuirá públicamente el 6 del actual, en la calle de Fray Zeterino González (antes Pasión), 16, gran número de raciones en especies á los necesitados del distrito.

Para mañana función 20 de abono, turno par, se cantará en los Jardines Sonámbula.

Al soldado José Portela de la Llera, hermano de uno de los desgraciados maquinistas que perecieron en el Reina Regente, le ha sido concedida una plaza en el colegio militar de Trujillo.

Ha sido nombrado inspector general de la aduana de la Habana nuestro estimado amigo D. José Ferrer, antiguo funcionario del Estado y persona que ha desempeñado en aquella isla en otras ocasiones importantes cargos.

En el gobierno civil se ha recibido el siguiente telegrama:

Buitrago 4, 11:31 m. Alcalde á gobernador civil: A las doce de la noche anterior se ha incendiado una casa de esta villa, propa-

gándose á los edificios inmediatos con rapidez asombrosa.

A esta hora van siete casas completamente destruidas y crece evitado mayor peligro.

No ha habido desgracias personales. Comunicaré detalles.

Ayer llegó á Valladolid el nuncio de Su Santidad, monseñor Cretoni, siendo recibido en la estación por todas las autoridades y numeroso público, entre el que se hallaba lo más selecto de la población.

A Medina salió á esperarle el arzobispo de Valladolid, que le acompañó desde aquel punto hasta el término del viaje.

Monseñor se aloja en el palacio arzobispal.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

PRESIDENCIA.—Reorganizando el cuerpo de oficiales del Consejo de Estado.

ULTRAMAR.—Reales decretos de personal.

MADRID-ALICANTE

(SEGUNDO BOTIJO EXPRESO)

Alicante 2 de agosto.

De todos los recordos botijeros que llevo hechos, ha sido el presente, sin duda alguna, el más fecundo en aventuras cómicas y reocajadas.

En Getafe, una lluvia de bombones y pastillas de chocolate cayó como maná bienhechor en los coches del ferrocarril. Era un delicioso obsequio que la Compañía Colonial hacía á los expedicionarios.

Todos hubieran querido prolongar indefinidamente la parada en Getafe. ¡Tan dulce se dejase aporrear á bombonazos!

Cuando estuvimos á la altura de Pinto observé que algunos, yendo más aprisa que el tren, se encontraban precisamente entre Pinto y Valdemoro, y aun más cerca de Valdemoro que de Pinto. (Aquí iba á meter un epíteto, pero me he contenido á tiempo.)

Bebés sorprendidos.

El celoso revisor Sr. Junco, que á los pocos momentos de salir el tren de Madrid había empezado á practicar su difícil cometido, sorprendió debajo de los asientos del coche 287 tres bebés mayores de tres años, á cuyas criaturas sus respectivas madres les habían acomodado en la forma indicada, tan luego como vieron que el revisor se hallaba en el carruaje que esperaban y temían.

Las criaturas, cuando el conductor las sacó á luz, librándolas del cautiverio, estaban casi congestionadas. Las madres tuvieron que abonar las doce pesetas por Rafaelito, Juan y Margarita, pues así se llamaban las criaturas que estaban dispuestas para entrar de matute en Alicante.

Juerga y más juerga.

Detúvose el tren quinés minutos próximamente para hacer el cruce con el mixto de Andalucía.

Multitud de vecinos de la población botijistas en el andén. Entre estos y los botijistas hubo las expansiones de reglamento, y la animación subió á tal punto que más de 400 expedicionarios, de uno y otro sexo, desoñaron de sus respectivos carruajes, organizándose animados bailes, luciendo su garbo y su sal las cigarreras la Pastor y su hermana, domiciliadas en la calle del Amparo; la Andrea (a) la Gorta, portera de la casa en que habita el Sr. Sagasta; Ramona (a) la Batón, domiciliada Amparo, 38; María Gafas (a) de Oro, Embajadores, 35; María Torrente, hermana de la Caballo, tan conocida en la Fábrica de Tabacos, y que habita Miguel Servet, 11.

Tocaron las guitarras, el General, ó sea Antonio Castro, de la imprenta de

los Sres. Baena; Francisco Carretero, grabador del taller de mármoles de la calle de Toledo, 53, y además de otros tocadores, tomó parte en la fiesta el conocido tocador de guitarra, y desgraciadamente ciego, Fernando Rodríguez y Baile (de segundo apellido), con domicilio en Madrid (y sírvale de anuncio), en la casa número 17, piso último, de la calle del Triunfo; por último, batieron palmas y exclamaron ¡olé yal yiva tu mare! mucho, mucho y otras frases reglamentarias las operarias de la Fábrica de Tabacos Consuelo y Petra Ruiz, conocidas por las Tembrosas, y Arce, el jefe de la tribu, á quien saludé el miércoles último en el café de San Isidro.

Detalle: á un larga distancia de esta juerga campestre, se halla el autor de El Sui generis, con el santoral en verso, próximo á publicarse y varios vecinos del Madrid viejo, cuyos nombres no estoy autorizado para consignar.

Cuando las gentes estaban en toda su apoteosis, la capitanía oficial anunció que el festejo había terminado porque el tren iba á partir.

Bailadores, jaleadores, tocadores y espectadores subieron con la rapidez que el caso requería á sus respectivos coches, ayudando á subir al ciego los cigarreras de que he hecho mérito en este capítulo.

Bronca en el 318

Pasado el apacador Dos Bocas, en que se dió agua á la locomotora y los expedicionarios llenaron sus botijos, en cuya operación, por la rapidez con que la efectuaron se rompieron varios apéndice labiales (léase pitirros), el revisor, señor Junco, manifestó al llegar á Huerta al inteligente inspector y jefe del tren, don Ricardo Alonso, que en el carruaje número 318 los botijistas bastante alambreados habían sacado á relucir las navajas y sembrado el terror entre los compañeros de viaje.

Inmediatamente el expresado inspector se trasladó al sitio del suceso, y aunque los potentísimos no estaban para lecturas, el Sr. Alonso les leyó el art. 100 de la ley de policía de ferrocarriles que les pillaba de medio á medio, es decir, que tenían sobrados méritos para haberlos hecho desender del carruaje.

Nota. No iba en el tren guardia civil.

La noche empezó.

La juerga aumentó en proporciones gigantescas en todos los departamentos, pues los jefes y las jefes de tribu parecían como que habían ensablado ensañada competencia para ver quien rayaba á mayor altura de humorismo.

En el coche 207 se organizó un certamen musical á guitarra, entre el ya mencionado ciego, Fernando Rodríguez, y otro tocador llamado Jesús Prieto, de la calle de Segovia, núm. 85.

Algunos expedicionarios depositaron en poder del jefe de tribu, Juan Afón, 10 céntimos, recordándose tres pesetas próximamente. Este era el premio.

La pieza de concurso fué «mas malagueñas, sien lo premiado por aclamación el ciego Fernando, por haber hecho mayor número de variaciones que el tocador Jesús».

En la estación de la Encina se incorporó al tren, por si se necesitaban sus servicios, el ilustrado médico de la compañía D. Antonio Bernabeu el cual afortunadamente no tuvo que ejercer su profesión.

Llegada á Alicante.

Arribó el convoy expreso á la hora reglamentaria y con toda felicidad. Numerosos vecinos de la ciudad aguardaban la llegada de los madrileños, siendo saludados éstos, según iban bajando la escalinata de la estación, con bravos, aplausos y manifestaciones de júbilo.

Las graciosas hijas de Madrid, entre las cuales podían sacarse, por su belleza y gracia, más de tres docenas de ejemplares, fueron vitoreadas por el pueblo. El entusiasmo que se desarrolló á la

llegada entre alicantinos y madrileños se alzó hoy entre las nubes de polvo que en otras ocasiones se levantaban en las inmediaciones de la estación, pues el celoso alcalde de este Ayuntamiento señor barón de Finistrol, con el apoyo de la compañía del ferrocarril, había conregido aquella falta, regando y apisonando los en otras veces intransitables sitios.

¡Bien por el Ayuntamiento alicantino!

Última impresión.

A las dos de la tarde ha subido la marca. Yo también estoy mareado.

MESTRE MARTINEZ

DE BIARRITZ

SAN SEBASTIÁN 4.

He estado en Biarritz. Empecé el viaje con mal pie. En la estación de aquí vi llegar el tren de mercancías que cerca del puente de Loyola había arrollado á un anciano. En Henluya llamé mi atención una señorita francesa que iba entre guardias civiles á ser entregada á las autoridades. Pregunté la causa y uno de los guardias me contestó: «Creo que ha tratado de envenenar á su hermano.»

Seguí mi camino y llegué felizmente á Biarritz. La colonia española es muy numerosa, y como siempre de calidad. Venían allí las duquesas de Alba, la viuda de Abrantes y las de Montellano y Prim. Vive en el Continental la duquesa de la Torre con sus nietos y la princesa Kouchubey. Brilla, como de costumbre, por su excepcional elegancia. La de Hajar se va pronto á París y permanecerá en Versalles lo que resta del estío.

Se encuentran en la vecina playa los marqueses de Baroja, Salamanca, Santo Domingo, Castrillo, Yarayabo, Velázquez, Roumora, Puente y Somovaur, Portage Grijalba, Feris, Vallejo, Guadalupe, San José y Montesagudo; las condesas de Puenciera, Pino Hermoso, Reparaz, Valmaseda, viuda de Madrid, Casa Egüía, viuda de Barrant, Afover, viuda de Santiago y Haren y las baronesas de la Torre y de Goya Borrás.

Forman parte muy principal de la colonia las marquesas de Vistabella é Iruyrey, conocidas hasta ahora en el gran mundo por las señoras de Roda y de Soriano.

Los marqueses de Pozo Rubio han vivido en el hotel Victoria, y desde hace cuatro días se hallan en Lequeitio al lado de su madre la respetable marquesa de Molina.

La duquesa de Fernán Núñez se ha ido á París y muy pronto se hallará en su castillo de Dave con sus hijos los duques de Montellano.

En la villa «Blanche» vive este año, como el anterior, el señor marqués de la Habana con los duques de Vivona y la condesa de Torrejón. Soporta muy bien la abrumadora carga de sus años. Su estado de salud es bueno. La debilidad senil se revela principalmente en las piernas. No puede andar. Está bien de ánimos, le envuelven lo cuidados de la familia y proyecta restablecer pronto su tradicional partida de tresillo.

En las vecindades del veterano general Concha viven los condes de Ramón. Completan en Biarritz la colonia española las señoras y señoritas de Le Moineux, Aranda, Ramos, Iturbe, Vazquez, Chavarrí, Aguilár, Gómez Acebo, León y Castrillo, Santos Suarez, Saucó, Heredia, Loigerri, Vayán, Ruiz Mantilla, Pérez Seoane, Sanchiz, Roland, Potesad, viuda de Mendosa, Canliano, Semprun, Montojo y Consuelo Forá. Esta última se trasladará á San Sebastián uno de estos días.

No obstante estos valiosísimos elemen-

tos de sociedad, hay pocas reuniones y fiestas. Reñe los miércoles la marquesa de Baroja; los jueves la de Salamanca, y otros días la elegante señora de Arco y la marquesa de Grijalba.

Por las noches hay tertulias íntimas en los salones del hotel de Inglaterra, en que se hospeda la señora marquesa de la Puente y Somovaur, y en la residencia del señor marqués de la Habana.

El señor marqués de la Puente y Somovaur está admirablemente de salud, á pesar de su avanzada edad.

Los condes de Catras viajan en la actualidad por Alemania y volverán á Biarritz.

La bicicleta hace furor en la vecina playa. Es la chifladura de estos tiempos. El señor conde de Casa Sedano ha recibido una carta de Sr. Guzmán en que hace esta hermosa afirmación: «Con la política que sigue en Cuba el general Martínez Campos y el giro que dá á la campaña, para diciembre próximo habrá concluido la guerra.»

Así sea.

ACUILLAR.

NOTICIAS DE MARINA

Hoy ha salido para Galicia nuestro particular amigo D. Angel Varela, teniente de navío.

El respetable contraalmirante Sr. Pita da Veiga, que tuvo la desgracia de perder un hijo, alférez de navío, en el naufragio del Reina Regente, ha renunciado á la parte que pudiera corresponderle en la suscripción nacional, cedéndola á favor de las familias de los demás naufragos.

Pasan de 70 las familias de estos, cuyo paradero se ignora en el ministerio de Marina, y conviene recordar que el día 1.º de noviembre quedará cerrado el plazo para la admisión de reclamaciones.

El comandante general de la escuadra surta en Ferrol, participa que el miércoles próximo, á más tardar, podrá emprender el viaje á Tánger para desempeñar la comisión que se le ha confiado en aquellas aguas.

Personal de Marina.

Ha sido aprobado el siguiente cambio de destinos en el cuerpo de intantería de marina:

Capitanes: D. Juan Sánchez Gomariz á las comisiones de Cádiz, D. Esteban López Mora, al cuarto núm. 1, primera sección; D. Antonio Chacón López y D. Antonio Nadas, á Cádiz, excedentes; y don Juan Reyes Ruiz y D. Camilo González López, á Cartagena, excedentes.

Alféreces: D. José Granado Cantos al primer regimiento, primer batallón, tercera compañía, y D. José Silva Díaz primer regimiento, primer batallón, segunda compañía.

Han sido nombrados comandante de la brigada torpedista del Ferrol el teniente de navío de primera D. Ignacio Fernández Flores; ayudante del general Gómez Izquierdo, el teniente de navío D. Angel Izquierdo; jefe del armamento del arsenal de la Carraca, D. Eduardo Reina.

Han sido destinados en Filipinas, en virtud de la nueva plantilla de sanidad de la armada, los médicos mayores don Antonio Lorente y D. Rafael Moya, que se hallaban excedentes en aquel apostadero.

Brevemente contrairá matrimonio un teniente general, ministro que ha sido de la Corona, con la distinguida hermana de un actual gobernador de provincia.

Hoy se ha hecho cargo del mando del primer cuerpo de ejército nuestro particular amigo el general Primo de Rivera.

la oportunidad de celebrarse la fiesta del pueblo, tuvo bastante ingenio para distraer al guardián bajo cuya custodia se hallaba Loic, cosa, por otra parte fácil, pues el tal guardián era extremadamente glotón, y logró preparar la evasión de su animoso amigo, que se realizó á maravilla.

No hay que decir cuál sería la desesperación de Loic cuando se hallaba encerrado.

Los más negros presentimientos atormentaban su imaginación. Figúrabase ver á Valentina en los brazos del conde, y aunque no dudaba de que la joven se defendería hasta el último extremo, también sabía de lo que era capaz la avaricia de Randonneau y la sed de placeres del conde de Kervanne.

Así es que cuando se vió en libertad, su agradecimiento hacia Lemarec no reconocía límites.

Le abrazaba calurosamente, jurando que le debía más que la vida y no sabiendo cómo había de hacer para pagarle tan inmenso servicio.

Apenas salió de la prisión, los dos amigos, juntos, se internaron en la selva, y á su través acababan de hacer una larga caminata, cuando oyeron el grito desesperado de Valentina.

Lo que sigue, lo saben ya nuestros lectores. ¿Para qué cansarlos con repeticiones inútiles?

Cuando Loic, tranquilo ya por el estado de la joven, volvió nuevamente las gracias á Lemarec por el servicio que le había prestado, el pobre hombre le contestó muy emocionado:

—Está bien... está bien... señor Loic, pero no es la cosa para tanto; resulta que he cumplido con mi deber, y nada más... Porque de cuando en cuando de muerte á algunas pérdidas ó á algunas libras, y que otras, por casualidad, haya enviado algunos perdigones á las piernas de un guarda... todo por ganar un poco tiempo, no quiere decir que yo sea un granuja incapaz de cometer una buena acción. En algo he de distinguir las gentes honradas de los malvados... y cuando á Lemarec le de la gana le soltar la lengua, conozco yo uno entre otros que seguramente no quedaría muy agradecido... en fin, no quiero decir más, y si se bribón se empeña en seguir cometiendo fechorías, aun puede que tenga que sentir...

—Pero de quién hablais?—le preguntó el joven.

—De el noble bandido que está bailando allá arriba, ¡pardiez!, del que os ha hecho enchequicar, señor Loic, á fin de tener á esta inocente en su disposición con toda seguridad—añadió el cazador bajando la voz.

—¿Que decís? ¿El conde?... ¿Se habrá atrevido?...

—¿El conde?—repitió á su vez Valentina como si despertara de una horrible pesadilla—¿Va á venir aquí?... ¡Vamonos, Loic, tengo miedo!

—¿Qué temeis?—dijo el joven sujetándola las manos para obligarla á tenderse otra vez.—Estoy aquí, á tu lado... ¿De modo que por lo visto venías huyendo del conde?... Sí, ¡todo me lo prueba! hasta ese traje de fiesta en el que antes no me había fijado... ¿Has ido al castillo?... ¡Habla!... ¿Que ha sucedido?

—A pesar de los mandatos de mi padre—balbuceó la joven—estaba decidida á no ir, pero tu carta me ha decidido...

—¿Mi carta?... ¡Pero si yo no te he escrito!

—Ya sabía yo que aquí se ocultaba alguna infame perfidia... ¡Ah, malvado!—murmuró Lemarec con los dientes apretados y el gesto amador.

—¡Habla!—replicó de nuevo Loic—dímelo todo... ¡Juro que el mal que te haya hecho, no quedará sin castigo!

—Ahora no; me ouesta mucho trabajo hablar. Debe bastarte saber que estoy contenta y feliz á tu lado...

—Sí, pero yo quisiera saber...

—Mañana lo sabrás todo... pero te lo imploro, Loic: el conde es muy poderoso; guárdate de él.

—El también ha de guardarse de mí. Me has dado derecho á protegerte, puesto que soy tu prometido... ¡Desgraciado de él si se atravesara en mi camino!

—No tengas miedo, señor Loic!—insinuó el cazador furtivo.—La hora de la justicia sonará para él cualquier día... Fábrián Lemarec sabe más de lo que todo el mundo cree, y tarde ó temprano podrá contribuir á que la justicia que se haga sea más terrible... Mientras tanto, estaré alerta... ¡No haya cuidado, señorita Valentina! Para empezar tengo que decir dos palabras á mi amigo Randonneau, y si al señor Loic le parece, os acompañaré hasta la posada. Únicamente que con vuestro permiso yo me voy á adelantar... Tengo cerca de allí, de reserva, algunas libras que no desagradaran al viejo Simón. Mientras que vos acabáis de reponeros descansando, yo me daré un paseo por ir preparando el terreno.

Antes de que el joven hubiera tenido tiempo de aceptar ó rechazar esta proposición, el cazador furtivo había desaparecido.

Después de cerrar con cuidado la puerta de la cabaña, exploró los alrededores, temian-

do una sorpresa, y no tardó en deslizarse como una verdadera culebra entre la maleza.

Apenas había transcurrido media hora cuando llegó á las inmediaciones de la posada de La Luna Llena.

El vasto patio, cerrado en parte por un seto vivo, tenía una puerta formada por troncos sin labrar y sujeta por dentro con un madero más pesado, que se podía levantar desde fuera. Pero Lemarec, que no quería perder tiempo en aquella faena, se encaramó al alto del seto, y descubrió en él un sitio algo más claro que los demás, se deslizó sin preocuparse para nada de las espinas.

En seguida se puso á llamar en una ventanilla; pero tuvo necesidad de hacerlo varias veces, pues sin duda el posadero tenía un sueño muy pesado. Por fin vió aparecer una luz y oyó la brusca voz de Randonneau, que decía:

—¿Quién va?

—Yo, ¡pardiez!... ¡Fábrián!

Mientras el posadero desatracaba la puerta, el cazador furtivo añadió:

—¿Y quién otro que yo sería capaz de venir á semejante hora y con este condenado tiempo? No tardó en aparecer el posadero.

—¿Qué es lo que te ocurre á estas horas?

—preguntó con marcado mal humor.

—Que traigo tres liebres que son las más famosas de la temporada. Las había destinado para ti.

—Tienes razón; ¡son enormes, á fe mía!

—Bueno, pues anda deprisa; vengán los smartos. No tengo la pretensión de vegetar aquí—dijo Lemarec dejando su caza en el umbral de la puerta.

—¿Por qué tanta prisa? No harías mal en pasar á beber un vaso de lo bueno, que te sentaría de perilla con la noche que hace. Estoy solo; no hay absolutamente nadie en la casa.

—Y la muchacha, la señorita Valentina?

—Está en el castillo.

—¿Cómo en el castillo?—preguntó ingenuamente Lemarec.

—En la fiesta, ¡pardiez! y seguramente no volverá á casa antes de la madrugada.

—¡Ah!... ¿de manera que la has dejado sola?... Hé aquí una cosa que me parece poco prudente.

—¿Y á tí que te importa?—respondió Randonneau en tono agresivo.

—¿A mí? Verdaderamente, nada.

—Eso es lo que yo creo. Cada uno hace sus cosas como mejor le parece y yo te invito, amigo mío, á que no vuelvas á mezclarte en asuntos que no te importan.

—Es que yo decía... empezó el cazador furtivo.

—Sí, sí, ya te entiendo, tienes poco que hacer y quieres entretener un rato.

Y los dos hombres queriendo evitar uno y otro una discusión que á nada conducía, ajustaron su cuenta y se separaron.

Pero no por eso Lemarec se alejó mucho de la posada, aunque nada vió que le pareciera sospechoso en su camino, una inquietud vaga, un inexplicable presentimiento le retenía en las inmediaciones.

Valentina no había vuelto; quería estar convencido de su seguridad antes de retirarse á descansar.

—Mucho tardan en venir—murmuraba caminando á través del bosque—estos enamorados nunca encuentran el tiempo demasiado largo... Además que la pequeña Valentina se ha dado buenos paseos esta noche; quizá no esté bien descansada todavía...

Haciéndose estas reflexiones Lemarec concluyó por esperar con paciencia.

Sin embargo el frío apretaba de firme aquella noche y para entrar en calor daba fuertes patadas en el suelo, cuando oyó muy cerca un suave relincho que le era muy conocido.

Pocos momentos después llegaba á paso de lobo hasta un bosquecillo de nogales, donde encontró en efecto, un caballo atado por la brida.

El

EDICION DE LA NOCHE

SERVICIO TELEGRAFICO
Copia de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Cuestión pendiente.

Berlin 4. Los periódicos oficiales declaran que se ha confirmado todavía oficialmente la noticia de que el gobierno marroquí ha contestado de una manera satisfactoria a todos los puntos del ultimatum de Alemania y aceptando las reclamaciones de esta.

El gobierno espera sin embargo de un momento a otro la respuesta del sultán de Marruecos.—Fabra.

Matanza de cristianos en China.

Londres 5. The Times publica esta mañana un despacho de Shanghai dando nuevos y horrosos detalles acerca de la matanza de cristianos en China. En Wangtung fueron asesinados 10 súbditos ingleses. Cerca de Kucheng, un pastor protestante llamado Steward, su mujer y un hijo, fueron quemados vivos.

Siete señoras que se dedicaban a la enseñanza religiosa, vieron asaltada su casa por el populacho, y perecieron a lanzas y a cuchilladas, prolongándose su martirio largo rato.

Las turbas desenfrenadas hirieron gravemente a multitud de niños porque habían recibido el bautismo.

Casi todas las naciones de Europa se proponen enviar buques de guerra a las aguas del Celeste Imperio, para proteger las vidas y haciendas de los cristianos.—Fabra.

Torero francés herido.

Paris 5. Un telegrama de Arles dice que en la corrida de toros verificada ayer en aquellas Arenas, recibió una terrible cornada un torero francés llamado Bergeret.

Añade que la herida es mortal de necesidad.—Fabra.

Cadáveres de misioneros.

Londres 5. Se acaba de recibir un telegrama de Hong Kong, fechado hoy, anunciando que los cadáveres de los misioneros asesinados en Kucheng llegarán mañana a Fu-Chen. Añade que todos los misioneros muertos son ingleses.

Los asesinos pertenecen a una terrible secta china llamada de los Vegetarianos, los cuales han declarado guerra a muerte a los europeos porque sacrifican para su sustento a los animales.

La prensa reclama la adopción de energéticas medidas para poner a cubierto la seguridad de los cristianos residentes en el Celeste Imperio.—Fabra.

NACIONALES

Las fiestas en Alicante.

Alicante 5, 8 y 10 n. Anoche empezaron los festejos en honor de la patrona de esta ciudad la Virgen de los Remedios.

La plaza de Alfonso XII estuvo animadísima, habiendo tocado varias bandas de música y disparándose multitud de cohetes.

Los morteretes funcionaron de doce a dos de la madrugada, hora en que el campaneo se hizo general.

El Ayuntamiento procura que los festejos no carezcan de ningún atractivo, en obsequio a los forasteros.

La Explanada ofrece un pintoresco golpe de vista.

Las casas de huéspedes están llenas de viajeros y los hoteles de la Marina y la «Roma» empiezan a verse bastante ocupados.

Los botijistas madrileños hacen una deliciosa estancia en estas playas, visitando el balneario, que está elegantemente dispuesto.

En el tren mixto llegado hoy de Madrid han venido muchísimos viajeros.—Mesire Martínez.

Un banquete.

Cestona 5, 3 y 5 t. Se ha celebrado un gran banquete en el salón de fiestas.

A la terminación brindaron el médico Sr. Zavala y los Sres. Rodrigo, Soriano, Gramos, Gallego, D. Manuel Zapatero, su nombre de los bañistas, y yo en el de la prensa.

Los ramos que adornaban la mesa se enviaron a la señora del propietario de los baños y a las de Castell y Mata, estas dos últimas residentes en San Sebastián.—Aguilar.

Discurso de Nocedal.

Cestona 5, 3 y 5 t. El discurso pronunciado por el señor Nocedal ha respondido exclusivamente a fines electorales, explicando la actitud que deben tener los integros.

Arremetió contra el artículo de El Nacional, diciendo que los integros son la derecha del partido conservador.—Aguilar.

La fábrica de tabacos de Valencia.

Valencia 4, 11 y 50 n. Agítase la idea de habilitar el ex predio de San Agustín, para fábrica de tabacos. Sin embargo, hay quien cree que esta determinación acarrearía grandes perjuicios a las operarias, por vivir a mayoría de ellas en barrios como el Grao, Cabñal y Huertas de Ruzafa, muy distantes del sitio donde se halla el edificio de San Agustín.

De todos modos, sea en este ó en otro local cualquiera que tenga suficiente capacidad, habrán de instalarse forzosa y cuanto antes los talleres, pues de ello depende la subsistencia de 4.000 familias, la mayoría de las cuales apenas podrían pasar 15 días sin percibir los jornales que ganaban con la elaboración del tabaco.

Los obreros continúan descombrando el edificio incendiado.

El ingeniero de la Arrendataria, que ha llegado hoy a esta, ha dicho que la fábrica detenidamente. Dicho señor cree que será imposible por mucho tiempo y hasta tanto que se reconstruya el edificio, reanudar allí los trabajos.—Fevrando.

Toros.

Zaragoza 4, 8 n. De Flores y Tabarnero han sido los toros lidiados hoy en nuestra plaza, obteniendo el calificativo de regulares.

Había deseos por conocer al Niño del mundo, que debutaba aquí por vez primera. Sus faenas han agradado mucho y ha estado valiente a la hora de matar, rotando a sus dos toros dos estocadas y un pinchazo que la ha valido animadas aplausos. Es obvio que promete. Dominquin, metiano, aunque trabajador. La demás gente cumplió.—Lastra.

DE LA AGENCIA FABRA

Copenhague 4. El rey de Dinamarca ha experimentado una notable mejoría en su enfermedad. Se cree que dentro de pocos días estará restablecido.

Las Palmas 3. Ayer salió de este puerto, con dirección a Port Said, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, Isla de Luzón.

Londres 5. Hoy, por ser día festivo aquí, no ha habido reunión de Bolsa.

Paris 5. Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 64-98, 65-12 y 64-81. 8 por 100 francés, 102-20.

CUBA

Sorteos.

Ha correspondido por sorteo marchar a Cuba en los cuerpos expedicionarios, a los siguientes jefes y oficiales:

Regimiento Infantería de Luchana, núm. 28.

Teniente coronel.—D. Manuel Ruiz. Comandante.—D. José Barrada. Capitanes.—D. José Picó, D. Isidoro López, D. Antonio Ros, D. Román Torroja, D. Pedro Codón y D. Florencio Rodríguez.

Primeros tenientes.—D. Luis Senabre, D. Prudencio Boocoril, D. Ramón Despujols, D. Alejandro Quesada, D. Esteban Solanes y D. José Más.

Segundos tenientes.—D. Francisco Ruiz, D. Guillermo Clá, D. Maximiliano Muñoz, D. José García y D. Jesús Balsa.

Idem de la escala de reserva con el empleo de primeros tenientes.—D. Saturnino Matasanz, D. Antonio Planas, D. Pedro Tomás, D. Vicente Gil, D. Ramón Alvirra, D. José Siles y D. Julián Martínez.

Sargentos con el empleo de segundos tenientes.—D. Luis López Fernández y D. Domingo Comas. Capellán.—D. Gregorio Gallego.

Regimiento Infantería de Galicia, núm. 89.

Teniente coronel.—D. Federico Montaner. Comandantes.—D. Lorenzo Bono y D. Francisco Costa.

Capitanes.—D. César Casado, D. Andrés García, D. Antonio Altrados, don Gregorio Valdés, D. Gabriel Salvador y D. Celestino Martín.

Primeros tenientes.—D. Justo González, D. Luis Mateo, D. Esteban Vela, D. Manuel Cambón, D. Miguel González, D. Francisco Rodríguez, D. Quirico Aguado, D. Cristóbal Ruiz y D. Angel Peñalva.

Segundos tenientes.—D. Adolfo Rubin, D. Vicente Balbílón, D. Luis Trucharte, D. Luis González, D. Rafael Robles y D. Anselmo Díez (de la escala de reserva). Capellán.—D. Gabriel Fita.

Batallón cazadores de Reus, número 16.

Teniente coronel D. Lorenzo Roldán. Comandante D. Mariano Briones. Capitanes.—D. Bernardino Alvarez, D. Ramón Molina, D. Hipólito Rodríguez, D. José Raibal, D. Pedro Literas y D. Francisco Manso.

Primeros tenientes.—D. Fernando Vals, D. Manuel G. Cierrez, D. Anlio Bieles, D. Eduardo Martínez, D. Leopoldo Martínez, D. José Lamela y D. Ramón Regueo.

Segundos tenientes de la escala de reserva.—D. Felipe Reguera, D. Antonio Gómez, D. Antonio Valdés, D. Victorio García, D. Manuel Prieto, D. Juan José Luceo y D. Santos Ortiz.

Idem de la activa.—D. Lizardo Lisarrague, D. N. Parro, Arce García, Castro Somoza y Rivas Berdal. Médico primero, D. Francisco Magdalena. Capellán, D. N. Vico.

Regimiento caballería de Treballer.

Comandante D. Oceano Altoguerra. Capitanes.—D. Juan Rebollo y don Juan Donat.

Primeros tenientes.—D. Pedro Gntierrez, D. Lucas Valle, D. Dduardo Marin y D. José Rich.

Segundos tenientes.—D. Ricardo Ruiz, Sargento con el empleo de segundo teniente, D. Agustín Aguilar.

Regimiento caballería del Rey.

Comandante.—D. Francisco Prá. Capitanes.—D. Andrés Royo y D. Antonio Román.

Primeros tenientes.—D. Idefonso Tomás, D. José Solgas, D. Luis Díez, D. Tomás Llerena, D. Joaquín Mazo y D. José Maldonado.

Regimiento Infantería de Granada, núm. 34.

Teniente coronel.—D. Antonio Topete. Comandante.—D. Vicente Quesada. Capitanes.—D. Eloy Caramel, D. José Serrano, D. Antonio Saudino y D. Florentino Fuentes.

Primeros tenientes.—D. Francisco Perales, D. Andrés Alcón, D. Luis Romero, D. José Velazquez, D. Enrique Piqueras, D. Valentín Gómez, D. Antonio Martín, D. Juan Guillen, D. Mariano Abril, D. Narciso Jiménez.

Segundos tenientes.—D. Francisco Cellier, D. José Magenis y D. Manuel Gil. Idem de la escala de reserva con el empleo de primeros.—D. José Sanz, don Francisco Sotomayor, D. Marcelino Gutiérrez, D. Julián González, D. Anacleto Fortes y D. Pedro Gamersindo. Capellán.—D. Manuel Ríos.

Primer regimiento artillería de montaña.

Capitan.—D. Rafael Ripoll. Primeros tenientes.—D. Salvador Falau y D. César Sierra.

TELEGRAMAS OFICIALES

Habana 4. General Luque confirma las noticias recibidas del desembarco efectuado en provincia Santa Clara, y dice que hacia Salinas desembarcaron 50 hombres mandados por Serrán Sánchez Roloff y Brasil.

De Sancti Spiritus desaparece gente en bastante número, que se supone se une a los insurrectos.

General Prats dice que Matagás, con 200 hombres, se llevó del ingenio Indio (Cienfuegos) varios caballos y municiones.

Añade que fuerzas de guerrilla local batieron en monte Santo Domingo una partida que, procedente de Villas, había penetrado cerca de Matanzas.

En Santiago de Cuba, fuerzas del batallón de Talavera, batieron cerca de Mayarí partida de Matías Viga, causándole dos muertos.

Guerrilla Guaso tuvo encuentro con enemigo, causándole muchas bajas. Nosotros un capitán y un guerrillero muertos y dos heridos.

Anteayer 2 llegó a Guantánamo la columna Segura, después de haber batido a J. Maeco en Caro Jobo, Güines y loma de la Galleta, destruyéndole campamento, haciéndole 10 muertos y muchos heridos y cinco prisioneros. Nosotros un soldado muerto, y heridos el capitán Vivar, levemente, Calvet y Vico, soldados.—Arderius.

Habana 4. Incendio juico sumarrismo contra guardia civil Dionisio Tragó Urbano, autor de insultos y obra contra capitán D. Enrique Gil, causándole lesiones graves arma fuego al frente tropa en operaciones.—Arderius.

DE LA AGENCIA FABRA

Noticias filibusteras. Londres 5, 10 y 34 m. (Via cable Bilbao.) Según un despacho de Nueva York, fechado hoy, los centros filibusteros de Tampa y Cayo Hueso, que tienen organizado un servicio telegráfico para la prensa sumamente rápido, para adelantarse a las noticias oficiales españolas y referir a su manera cuantos hechos de armas ocurran en la isla de Cuba, han lanzado hoy la noticia de haber ocurrido una gran batalla cerca de Baracoa.

Intúl es añadir, dada la procedencia de los telegramas, que adjudican la ventaja a los insurrectos cubanos. Saponen que el general Sandoval se encuentra herido.

Agregan que la ciudad de Baracoa y otra, cuyo nombre no es bien comprensible en el despacho, han sido incendiadas.

Intúl es manifestar que no debe darse crédito alguno a estos rumores, propagados en los Estados Unidos y en Europa por los laborantes cubanos, y que, por lo contrario, es muy posible que lo que ellos suponen una derrota para los españoles, sea una verdadera victoria.

Sería de desear que los despachos oficiales del gobierno español se recibiesen aquí con más precisión y rapidez, para contrarrestar las noticias falsas que comunican todos los días por telegrama los activos agentes de los separatistas de Cuba.

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián 4, 8 n. Acaba de llegar la infanta Cristina. La familia real ha pasado hoy por el camino de Zarauz.—Aguilar.

ASELINATO DE UNA CRIADA

Dos serenos y un sastro. A última hora declararon ayer los serenos Fernán Alvarez y Joaquín López y un sastro establecido en la calle de Campaamor.

La más importante de las tres declaraciones ha debido ser la del primero, pues suponemos manifestaría al juzgado que cuando pasó por la citada calle vivió en el suelo una persona, y al acercarse a ella pudo observar que arrojaba bastante sangre por el pecho y la frente, y que a su lado estaba coagulada ya una buena cantidad de sangre, por cuyo detalle dedujo que hacía rato se había cometido el crimen.

Observó el sereno que en los portales de las casas inmediatas había algunos vecinos que no salieron al oír el grito de alarma sonado por él en demanda de auxilio.

El otro sereno hace manifestaciones análogas a las de su compañero, si bien no precisando algunos detalles observados por el primero.

Entre los dos llevaron a la víctima a la casa de socorro.

El sastro ha dicho al juzgado, según nuestros informes, que vivió, desde la puerta de su casa, pararse en la acera de enfrente dos mujeres y un hombre; que hablaron los tres durante un poco tiempo, y que después las mujeres hicieron ademanes como de querer pagarse, interponiéndose entre ambas el hombre que las acompañaba, y cayendo en seguida una de las mujeres.

No dió importancia a lo ocurrido, y vió cómo se sentaba el hombre y la mujer; cómo cogía del brazo de aquél, en tanto que la otra continuaba en el suelo.

El resto de las declaraciones ha carecido de interés.

Trabajos de hoy. Desde las ocho de la mañana hasta más de las dos de la tarde, ha permanecido en su despacho el juez Sr. Pozo, tomando declaración a varias personas.

Entre éstas han comparcido Arturo Ferrerías, llamado nuevamente para ver si en sus anteriores declaraciones había olvidado algún detalle por el cual pudiese verse en conocimiento de un nuevo dato que pudiera ser objeto de nuevas investigaciones; pero sus manifestaciones de hoy se han reducido a ratificar en lo que ya dijo, sin añadir cosa alguna.

Francisco González, carnicero, establecido en la calle del Barquillo. La declaración de este testigo pareció en un principio revestir alguna importancia por ciertas manifestaciones al hecho juzgado; pero parece ser que después no ha resultado dato alguno de importancia.

Agueda Bailía, vendedora ambulante de hortalizas, y de la que era parroquiana María Alonso, no ha dicho nada más sino que ésta la compraba género, sin que supiera si tenía ó no novio.

Angel Iglesias, el dueño del juego de bolos, que declaró el sábado, ha comparecido hoy también, y por cierto que lo que a la puerta del juzgado estábamos atribuyendo a esta declaración gran importancia, porque después de permanecer el testigo largo rato ante el Sr. Pozo, fueron llamados los testigos José Nacher y un cacharero de la calle de Campaamor, por cuya razón se supuso sería de importancia esta diligencia, por más que posteriormente se le dio gran interés.

Doña Clotilde Valcárcel y María Monzón han declarado también, sin que hayan revestido importancia alguna sus manifestaciones.

Por último, han desfilado ante el juzgado varios vecinos de la calle de Campaamor, núm. 3, que se supone estaban tomando el fresco en la acera al ocurrir el suceso; pero que nada han visto ni saben cosa alguna relacionada con este suceso.

Como se ve, la luz no se hace, a pesar de los incansables trabajos a que con actividad se dedica el Sr. Pozo, pero que todos ellos se estrella contra un mutismo del que se ven pocos ejemplos.

Esta tarde es la primera que el juzgado ha descansado desde que se hizo cargo de la causa, y eso porque en primer lugar no había para hoy diligencia alguna que practicar, y en segundo porque mañana están de guardia el Sr. Pozo y el Sr. Inasusti, a pesar de lo cual dedicarán a este proceso todos los instantes que les dejan libres las ocupaciones extraordinarias que la guardia les proporciona.

bre auxilios a las familias de los reservistas.

Ha sido notablemente reformado el Gran Café Comercial, sito en la Gloria de Bilbao, cuyo propietario, D. Antonio Gómez, ha hecho importantes gastos, cubriendo el techo de artístico artesonado, obra dirigida por el Sr. Garbí, y decorando las paredes con preciosas pinturas del Sr. Serrano, que ha restaurado, además, las estatuas y jarrones que adornan el local: artistas ambos acreditados en esta clase de trabajos, resultando uno de los más legantes cafés de la corte, donde a diario se reúnen conocidos y distinguidos artistas y escritores públicos, merced al confort y esmerado servicio que en él se hallan.

El señor ministro de Hacienda ha dirigido un telegrama circular a las aduanas, disponiendo que la real orden sobre certificados de origen no empezará a regir hasta el plazo de un mes para las mercancías procedentes de Europa, y de tres meses para las demás procedencias.

El señor ministro de Hacienda ha telegrafiado al delegado de Hacienda de Valencia, a fin de que se habiliten con toda urgencia los necesarios locales para que la fábrica de tabacos de aquella ciudad pueda continuar sus trabajos.

Así se evitará que miles de operarias queden en la imposibilidad de ganarse el modesto jornal que en la fábrica obtienen.

Se encuentra gravísimamente enfermo nuestro querido y antiguo amigo D. Hilarion Zubaga, administrador de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Hoy le han sido administrados los últimos sacramentos.

Hacemos votos porque Dios prolongue la vida del honrado y laborioso anciano, que tantas y tan mercedosas simpatías se ha ganado en el desempeño de su importante cargo.

Mientras dure la enfermedad del señor Zubaga se ha encargado de la administración de LA CORRESPONDENCIA nuestro querido amigo D. Manuel Espinosa, contador de esta casa.

La semana próxima saldrá el señor ministro de Hacienda para Santander, donde se propone pasar una breve temporada, que no excederá de doce ó catorce días, descansando de los trabajos de su departamento.

La empresa del teatro Moderno, reanuda sus trabajos en los primeros días del próximo mes de setiembre.

Nos aseguran que ha contratado a doña Rita, la cual elige para su presentación artística ante el público madrileño las zarzuelas El lucero del alba y La candelaria.

Por lo visto, a doña Rita le tira lo flamenco, y hay quien asegura que en punto a giros del canto jondo, es una verdadera notabilidad.

Ya tiene, pues, el género chico otra tiple para la galera.

La artista ha empezado a estudiar en su retiro de la calle de Quiñones aquellas dos obras aplaudidas.

Anoche, en los Jardines del Buen Retiro, ha llamado la atención el hijo del general D. Francisco María de Borjón, que vestía el uniforme de cadete de infantería.

Según nos hemos informado, este niño, de trece años, ha ganado su ingreso en la academia después de haber hecho unos exámenes muy lucidos y que han llamado tanto más la atención, cuanto que la edad inspiraba una gran simpatía.

Conviene también añadir que este aventajado cadete ha ganado su plaza por méritos propios, no debida a ninguna gracia especial.

Se han presentado a examen 1475 aspirantes y no se cubren más que 318 plazas.

Damos la enhorabuena al general Borjón por tener un hijo tan aventajado, y que promete honrar al ejército de la patria.

Esta tarde se ha reunido en el ministerio de Hacienda la comisión central para la revisión de las cartillas evaluatorias.

Ha acordado la distribución que ha de hacerse de las brigadas topográficas en la provincia de Granada, así como las instrucciones que han de dárseles para el orden de los trabajos que van a realizar.

TELEGRAMA OFICIAL: Mataga 4, 3 y 6 t. Al ministro de Hacienda el Delegado: «El jefe de la comandancia de carabineros de Estepona, me participa en telegrama de hoy, que a las siete de esta mañana aprehendieron 24 latas de tabaco en el arroyo de la Liebre. Lo que tengo el honor de participar a V. E.»

La huelga de Ayer continúa en el mismo estado de ayer, sin que hasta las últimas horas de la tarde haya noticia oficial de haberse adelantado nada en su solución.

El Sr. Canalejas, diputado por aquella ciudad, que esta mañana ha llegado a Madrid, se propone contenciar sobre la cuestión con el señor ministro de la Gobernación, como ya hemos dicho.

COMENTARIOS

En los círculos políticos se ha comentado esta tarde algún extremo de los telegramas de Cuba, facilitados a la prensa en la presidencia del Consejo.

Parte de estos telegramas los adelantamos a nuestros lectores en la edición de la mañana, y precisamente aquello que no ha dado la prensa es lo que más se ha comentado, ó sea el desembarco de filibusteros.

La noticia de este suceso, que ha producido mala impresión, se ha relacionado con la larga conferencia que desde la una y media hasta las tres y cuarto han celebrado con el presidente del Consejo los ministros de Guerra, Hacienda y Ultramar.

Todos los consejeros han guardado la más absoluta reserva, pero se aseguran que, aunque cada uno de los ministros habían ido llegando al palacio de la Presidencia para asuntos particulares de sus respectivos departamentos, habían aprovechado la ocasión de hallarse reunidos para ocuparse de la campaña de Cuba y de adoptar alguna resolución de gran importancia.

A parte de esta conferencia, ha asistido el general López Domínguez, y aunque éste explicó su presencia diciendo que había ido a despedirse del Sr. Cánovas, no faltó quien pensara que había sido consultado por los ministros sobre algún particular del asunto que se trataba.

Hemos procurado informarnos directamente de aquella parte de la entrevista que pudiera hacerse pública; pero tanto el ministro de la Guerra como el de Ultramar guardan discreta reserva sobre lo tratado.

Es conveniente hacer constar que, a pesar de ello, no hay motivo alguno para los rumores pesimistas y las versiones alarmantes extendidas en Círculos y Centros, pues si bien es sensible que los filibusteros tengan nuevos recursos y que se engruesen sus filas con gente que se supone han desaparecido para unirse a la insurrección, también hay que cotizar en el telegrama oficial los encuentros favorables sostenidos por nuestras armas, y sobre todo la derrota del cabecilla José Maeco.

El director gerente de la Compañía Arrendataria de Tabacos Sr. Delgado, ha enviado ya a Valencia un ingeniero de la compañía, con el principal objeto de procurar que cuanto antes se reanuden los trabajos de las operarias de aquella fábrica.

Los perjuicios experimentados por la compañía son relativamente de escasa importancia.

Según el balance de la compañía arrendataria y siguiendo la serie de aumentos que en su administración viene consiguiendo la recaudación de julio último, ha excedido en 320.000 pesetas sobre la obtenida en igual mes del año anterior.

TRIBUNALES.

La Gaceta de hoy publica una requisitoria citando y emplazando a D. Angel María Segovia del Valle, para que comparezca en el juzgado de Palacio a responder de cargos que le resultan en causa por injurias graves y calumnias inferidas a D. Venancio González en la obra titulada Figuras y Figuras; y encargando a las autoridades que procedan a la busca, captura y conducción ante dicho juzgado ó a la prisión celular en clase de preso comunicado, del referido Sr. Segovia.

Recientemente ha sido nombrado segundo jefe de la intervención general de la administración del Estado, D. Rafael Balsa, y como en todos los centros donde ha prestado sus servicios, los empleados de la fábrica nacional de la Moneda y Timbre, le han dispensado una cariñoso despedida como muestra de las inquebrantables simpatías que contaba entre sus subordinados.

DE VERANEOS

CROQUIS ESCURIALENSIS

San Lorenzo 4.

Se pasa una mañana muy agradable visitando el Colegio de Carabineros, interesante fundación que ofrece en pinoreca, amalgama las visualidades sinápticas del cuartel y los atractivos prestigiosos de un buen centro de enseñanza. En la inspección, sobre todo, se practica como yo he tenido la fortuna de haberla, rodeado por el brillante Estado Mayor de la oficialidad gallarda del Colegio, y colimado por ella de atenciones, se invierten, sin darse cuenta, varias horas; y hay una impresión distinta para cada una de ellas, y una gran satisfacción, cuando en el dintel de la puerta principal se quita uno el sombrero para corresponder al saludo militar con que aquellos ciclorinos «su generosa» le despiden a usted después de haberle hecho los honores de su casa con la distinción y amabilidad más exquisita.

El Colegio de Carabineros responde en la actualidad a tres fines:

1.º Proporcionar educación a los huérfanos de los individuos del instituto y a los hijos de aquellos que cuentan determinados años de servicios.

2.º Servir de escuela a los carabineros aspirantes a cabos.

3.º Dar instrucción a los sargentos del instituto y de todas las demás armas del ejército que aspiran a ser oficiales de carabineros.

A los jóvenes educandos, cuyo ingreso no puede verificarse antes de tener cumplidos los doce años, se les facilita una completa enseñanza dividida en dos grupos, que comprenden la primaria y la «parte militar». En el primer grupo aprenden lectura, escritura, doctrina cristiana, Historia sagrada, aritmética con «decimales», gramática, etc. En el segundo grupo, obligaciones del soldado, rito y sargento (es decir, todo lo que ha de ver las estrellas, hasta que bajen éstas del firmamento a las «mangas del uniforme»); Manual completo del carabinero, técnica del recluta (que se sintetiza en un buen «tacto de codos»); servicio de guarnición (intimamente relacionado con el «servicio doméstico», léase... cocinas); honores, tratamientos y divisas; nociones de geografía, geometría e Historia de España; obligaciones del segundo sargento al capitán inclusive; táctica de sección y compañía; teoría del tiro, enjuiciamiento militar, fortificación en campaña, ordenanzas de aduanas (con las que podría ocupar alguno un puesto en la Dirección del ramo), importación y exportación por tierra y por mar, y... la mar y sus arenas, pues el índice completo de toda esa enseñanza, de la clase de reposo y de los múltiples e interesantes estudios que se exigen a los aspirantes a cabos y a oficiales, no... caben en la «provincia» de estos croquis.

Ante el únicamente que el plan de enseñanza de los sargentos aspirantes a oficiales está dividido en cuatro semestres, y a su vez éstos en distintas clases,

que constituyen, desde la ampliación de la aritmética, hasta el «derecho internacional», una curiosísima «Enciclopedia» «cívico-militar» de todos los ramos del saber humano.

Forman el Colegio de Carabineros del Escorial dos compañías orgánicas: la primera la constituyen los educandos y los veteranos, como si dijéramos «los polos» Norte y Sur, y reside actualmente (cosa inexplicable a todas luces) en Villavieja de Odón. La segunda, los aspirantes a cabos y oficiales, una sección de educandos y la fuerza de infantería y caballería destinada al servicio de asistencia de los sargentos, limpieza de las clases (que son por cierto dignas del más perfeccionado centro docente), servicio de comedores y cocina y cuidado de los caballos que el Colegio posee para instruir a los alumnos en equitación. Entre dichos caballos, Frascuelo y Gallito son los predilectos de los discípulos aficionados al... toro.

El que podríamos llamar «cuerpo de profesores» del Colegio lo constituyen, con el capellán segundo de ejército (en situación de reemplazo), D. Miguel Haro, que es el regente general de la clase de Instrucción primaria, los señores oficiales siguientes:

Primeros tenientes: D. Antonio Trigueros, José Rubi, Antonio Tovar, Félix Quintana, Pío Gassol, David Bower y José Cosido.

Capitanes: D. Alejandro Villarreal y Alejandro Burgos.

Comandante: D. Enrique Gilles. Profesores de equitación: D. Manrique Gómez y Marina y D. Alfredo Melero. D. Manrique Gómez pertenece al cuerpo de equitación militar, y hay que verle «colocar» un caballo y «llevarlo» con estilo y circunstancias.

En la plana mayor figuran el coronel Sr. Nanetti, director; teniente coronel, D. Enrique de las Cuevas, jefe de estudios; los comandantes Gillos y Llerena y el capitán Burgos, que, además del cargo de profesor, desempeña el de ayudante del Colegio.

El médico primero de Sanidad militar, Sr. González Avila, presta la asistencia facultativa, por cierto sin gran fatiga, pues este clima de salubridad extraordinaria hace que la bien acondicionada enfermería, que hace ya ocho meses se estableció, esté a la fecha sin estrenar.

Coincidiendo mi visita con la hora señalada para la comida, tuve ocasión de apreciar la bondad de la misma, amén de algunos curiosos detalles de ella relacionados. A los alumnos aspirantes a oficiales y cabos, sirven en comedores amplios, comedores a lo gran colegio, con largas mesas de mármol y excelente servicio, un desayuno, una comida y una cena.

Toman en el primero café y leche: en la comida sopa de pasta ó arroz, cocido de garbanzo y patata, ración de tocino, carne y chorizo y postre; en la cena, bacalao, guisado de carne y patata ó alubias con chorizo.

Esta alimentación, sana, abundante y variada, cuesta diariamente por plaza, como término medio, 87 céntimos de peseta, lo cual es prueba elocuente de la buena administración del colegio. Y este dato, consta a la vista del «curioso lector» en un originalísimo cuadro expuesto

en el antecomedor, en el que para satisfacción de los comensales, aparece en detalle la cuenta de la plaza, y por consecuencia, lo que cada uno ha de abonar diariamente. Es una idea nueva y recomendable.

Otro cuadro, interesante también, es el «horario» fijado en el cuarto de banderas y distribuido profusamente por todas las dependencias, en el que—los días laborales especialmente—no hay minuto perdido, desde las cuatro y media de la madrugada en que se toca «diana», hasta las diez de la noche, que suena el silencio.

Perdida la cuenta de los escalones que subí e hice subir a mis bondadosos «guías», con un elogio sincero y sin «reclamos» (que en esto no caben) para la higiene, el aseo, el orden y la disciplina admirable que se observa en los menores detalles; probada de manera práctica, la buena condición de las camas; comparando, sin desventajas, las clases todas, con las que existen en los mejores establecimientos de enseñanza; curioseado en un armario digno de un «jugador de manos», los infinitos «para los que se valen los contrabandistas para... «dársela», si pueden, a los carabineros; recorridos detenidamente los dos cuartos del edificio, vije el uno y casi deshabitado, y el otro flamante, grandísimo, lleno de luz, de comodidades y del aire purísimo que de la sierra baja sin obstáculos; vistos los talleres de imprenta y encuadernación, y los de sastrería, zapatería, carpintería, herrería y hojalatería (cuya enunciación recuerda aquello del panadero, el viadero, etc., de La verbena de la Paloma), llegamos, como dije antes, a la puerta de salida, convencido yo una vez más de la tradicional galantería de nuestro ejército, y de que hay mucho bueno que ver en este Escorial, que cuenta, además de la interesantísima Escuela de Montes, el Colegio y la Universidad de Agustinos, la casa pensión de las Concepcionistas, etc.; este Colegio de Carabineros, cuyos únicos defectos están en el Pícaro, que es muy «deficiente»... en que no se reconcentran aquí todos sus componentes, cerrando el colegio de Villavieja, porque eso de sostener dos casas es solo empresa propia de potentados.

Brillaron al sol los dorados botones de las guerreras grises de los oficiales, y tocó una corneta, no sé qué cosa... porque yo entiendo poquísimo de ese «patique» estridente que «charlan» a través horas las «lenguas de metal» de los cuarteles.

ENRIQUE SEPÚLVEDA.

BIBLIOGRAFÍA

Medicina y cirugía populares.—El distinguido médico militar y notable escritor D. Celestino Lázaro Adradas ha publicado con el título que encabeza estas líneas una obra muy interesante y muy útil en todas las casas, pero muy especialmente en aquellas en que hay niños.

El doctor Cortezo, en un sentido y bien escrito prólogo, dice lo que es la obra. Es colocar en manos de todo el mundo, al alcance de las madres de familia, el

conocimiento y remediación de las enfermedades.

Este libro, además al mérito de no ser un «tratado», a la manera de los que los homeópatas pusieron en boga y que no fueron desastrosos por ser, como homeópatas, inofensivos.

Toda persona discreta discerniere en este manual lo que el imperio puede hacer por sí, y no ve en lo demás sino la advertencia de que debe acudir a quien puede cumplir el resto de lo indicado.

No suprime el médico, pero puede sustituir su asistencia en aquellos momentos en que un descuido ó una imprudencia suelen ser funestísimos.

Digano si no los capítulos referentes a las anginas, a la oftalmía de los recién nacidos, a las auto-infecciones gastro-intestinales, a la parálisis infantil y tantos otros, especialmente el dedicado a la difteria, en el que la persona imperita encuentra primeramente una idea tan clara como exacta de la índole y de la magnitud efectiva del riesgo, y después una serie de advertencias que sólo la despreocupación criminal puede desoír, hallando al lado de esto el médico preparado el terreno de su intervención perita en la enfermedad.

Ha alcanzado el éxito más lisonjero La cocina práctica, tratado del arte culinario publicado en San Sebastián por Ibar-Kam, anagrama, que deja adivinar el nombre de un notable cocinero doméstico y de una persona estimadísima en la buena sociedad guipuzcoana.

El público ha hecho justicia al libro, que es muy práctico y contiene innumerables recetas para comidas de vigilia y colaciones.

BOLSA DE MADRID. COTIZACIÓN DEL 5

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 3, DEL 5. Rows include Duda perpetua al 4 0/0 int., Duda id. pequeños, etc.

CHARADA

Los bailes tres-dos llamados, que baila Todo tan bien, los aprendió en prima-cuarto cuando a la Indo-China fué. Y, después de ver tal baile, debemos reconocer que las tanas bien bailadas son bailes de mucho aquel.

Solución a la anterior: NATALIA.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 6

TEATRO DEL BUEN RETIRO.—8.—Función 21 de ab.—T. impar.—Ligeo. Intermedios por la banda de San Fernando. Butaca, una peseta. Entrala al teatro y jardín una peseta. PRINCEPI ALFONSO.—8 1/2.—L. africanista.—El cabo primero.—El doctor de la casa.—MABAVILLAS.—3 1/2.—A perra china.—La viuda de González.—Los baturores.—A perra china. GRAN CIRCO DE PARÍS.—8.—Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática cómica. Gran función en la que tomarán parte todos los artistas de la compañía y la tan aplaudida pantomima «La Centinela». SULTAN.—8.—Entrala, 50 céntimos. CIRCO DE COLON.—8.—Función-crown Picbel, a beneficio del popular clown Picbel, que se halla gravemente enfermo, tomando parte todos los artistas de la compañía. FRONTON Y TRINQUETE.—(Calle de Jerte, 10).—Gran partido de pelota a cesta, a las 8 1/2 de la tarde, entre cuatro jóvenes jugadores. Por la noche, a las nueve y tres cuartos, otro partido entre otros cuatro jugadores. NUEVO PARQUE (Barrio de la Prosperidad).—8.—Marionettes, concierto, Tio Vivo, columpios, gimnasio y otros espectáculos. TEATRO DE LA INFANCIA (GUIGUOL Plaza de la Lealtad (Prado)).—6.—Bonitas funciones.

JEROGLIFICO



SOLUCION AL ANTERIOR

La vida es dulce ó amarga, lo corta ó larga que importa; el que goza, la halla corta, y el que sufre la halla larga.

COSAS DE TEATROS



Don Emilio Mario y doña María Tubau participan a Vds. su efectuado casamiento artístico.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL MARTES 6 DE AGOSTO

Da la señal por medio de la cuerda.

Se importará aprender una lección, a condición de que sea corta y de que no os obligue a estudiar mucho; no me parece que no. El hombre que es demasiado viejo para aprender, es demasiado viejo para ser útil en el mundo, tanto para sí mismo como para los demás. Bueno, pues entonces ahí va la lección.

Tal vez habrás visto a uno de esos buzos de profesión sumergirse en el agua para inspeccionar un naufragio o para buscar algo que ha caído en ella. Se mete dentro de su aparato, visor, ó armadura impermeable, se encaja en la cabeza el casco y se pierdo de vista en las profundidades, allá entre las rocas y el lodo al fondo. Por supuesto, que han de estar dándole continuamente aire por medio de un tubo, o lo contrario se asfixiaría en un minuto. Pero siempre necesita más ó menos aire ó que le suban a la superficie, como lo hace saber a los hombres que están sobre la cubierta ó a bordo y me responderéis en seguida: «Hará a señal con la cuerda, que tiene en el mano». Y efectivamente, es así; pero ahora veamos qué lección sacamos de esto. La señora Miguela Valentín, de la calle del Palomar, número 8, Valencia, con fecha 4 de mayo de 1888, dice: «Por más de tres años estuve sufriendo mucho de dolores nerviosos y de un dolor general, que me no me quitaba con ninguna de las muchas medicinas de que hice uso.

Esta es una experiencia común a mucha gente, que les amarga todos sus placeres, les postra a menudo en el lecho, los padecimientos de los nervios, y les priva siempre de poder trabajar, ya en trabajo sea material, ya intelectual, ya de ambas cosas. Cualquiera remedio para esto, vale millones de oro; pero nunca podemos evitar estos resultados hasta que encontramos y comprendemos su causa. ¿Y cuál es la causa de esta enfermedad?

La misma señora Valentín nos da la respuesta, pues añade: «Mi digestión era mala; mi apetito escaso; no podía comer casi nada, y si muchas veces tomaba el alimento que se me presentaba, era más porque se daba comer, si se quiere conservar la vida, que por gusto de comer.

«Volvíamos ahora, por un momento, a los dolores de la cabeza, de cuando era necesario daba la señal con la cuerda. Pues bien; los nervios del cuerpo humano son real y verdaderamente cuerdas. Toda sensación, todo poder de moverse, todo conocimiento de lo que está pasando en cualquier parte del cuerpo, se hace manifiesto por medio de los nervios. La consecuencia, pues, es clara y sencilla: nuestro bien amigo había estado sufriendo por largo tiempo, quizás por muchos años, a una parálisis del estómago y del hígado, o sea indigestión y dispepsia. Esto era un grave estado de cosas, por la razón de que el cuerpo es alimentado y nutrido por las pérdidas que se reponen tan solo por medio de la máquina digestiva, y cuando ésta falta por completo, entonces inevitablemente nos debilitamos y morimos lo mismo que un fuego se reduce a cenizas cuando se le deja de echar combustible. Pero la naturaleza, siempre en guardia, nos evita el peligro por medio de la cuerda de los nervios; ella nos da los dolores y nos obliga así a preguntarnos qué es lo que nos aqueja para ir en busca de un remedio, no un remedio para el dolor, sino un remedio que sane el cuerpo, que sane la causa del dolor, para el cual me digo enfermo.

«Esto es lo que hizo a la señora Valentín; me lo hizo saber a que me encontré el Jarabe Curativo de I. Madre Seigel, y en él hallé un remedio eficaz. Con este remedio—dice—me he curado por completo, y me he hallado en un mejor estado de salud que hoy.—(Firmado).—Miguela Valentín.»

Resultado feliz. Hoy todos los órganos de nuestro cuerpo—el estómago, los intestinos, el hígado, los pulmones, los riñones, etc.—están como el buzo en el agua; pero sufren un ligero resaca, y entonces tiran de la cuerda de los nervios, y los dolores que sentís son los síntomas de la enfermedad real y verdadera, y la naturaleza no dará ya más señales. Y aquí concluye la lección.

«El le tor se dirige a los Sres. A. J. White, Limitado, de 188, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

«El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendios de medicamentos del mundo. Precio del frasco, 14 rs.; frasco, 8 rs.

BOLETIN RELIGIOSO DEL DIA 6

Santo del día 6 de agosto.—La Transfiguración del Señor y santos Justo y Pastor, mártires, y San Hermidas, Papa y confesor.

En San Antonio de los Alemanes, misa y manifiesto a las 7 1/2.

En Monserrat continúa el novenario de Nuestra Señora de las Nieves: Orosador señor

En San Millán continúa el

anual novenario a San (ayuntamiento), predicando el P. García de la Iglesia.

La misa y oficio divino son de los santos Justo y Pastor.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Atocha en el Buen Suceso ó de Covadonga en su parroquia ó en San Luis.

ASILO DE LA NOCHE

En el costado por el señor Santa Ana en la calle de Acereros, num. 18 (Cuatro Caminos) han tenido abrigo, cama y sopa, en la noche del 4 de agosto, 17 hombres, 18 mujeres y 8 niños.—Total, 35.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de la plaza para el día 6 de agosto.

Parada: Rey y León. Guardia del Real Palacio: Rey.

7 de día: Señor teniente coronel de Ferrocarriles, don Salvador Clavijo.

Imaginería: Señor teniente coronel de Cuartidas, D. Francisco Pozo.

Visita de Hospital: Cuena, primer capitán.

Reconocimiento de provisiones: Pavia, primer capitán.

Vigilancia para la primera y segunda zona, a las órdenes del señor jefe de día: Tercero y cuarto capitán de Canarias.

VACAS PURA SANGRE HOLLANDESAS

Acaban de llegar para su venta cuatro wagones.—Informará D. PEDRO MAZAREGOS, Valladolid.

M. ROSADO

ha trasladado su librería a la calle de la MONTERA, 10.

CAMISAS

calabro. No comprar sin ver las 3 y 4 a las. Poner cuello y puños, 0,50. Pina Celestino 2.

DUQUE Y CHARRET PARA JACAS, se vende. Valdepeñas, 20.

ALMONEDA

ALMONEDA TODO EL MOBILIARIO de casa, piano, adornos, etc. Luch, frente a la Zaramela.

ALMONEDA, SALÓN BROCATEL A: Manilla, despacho y comedor roble, espejos, arañas, pinto, porcelanas y bronces.

Carlos III, 3, pral. dcha.

ALMONEDA MUCHOS Y DISTINGUIDOS muebles; armario luna desde 75 pesetas; mesas cuadradas desde 15. Regala, 1 duplicado, bajo.

ALMONEDA PARTICULAR, TODA clase de muebles, dos camas y esteras. Serrano, 10, 3.º izquierda.

Almoneda lujosos muebles; bay comedor roble y ticos espejos. Zorrilla, 27, bajo.

Dinero al comercio, muebles y sillas. Hornos de la Maiz, 5, 1.º—Do 4 a 6.

MATRIMONIO SIN BODAS DESEA una portera. Tiene persona que done. Bazán, calle de Justicia, número 8, tienda.

CABINETES EXTERIORES, CAJONETAS, 4, 2.º izquierda.

SE DEBE GABINETE Y ALGORA de 6 sin, con balcón a la calle, Gravia, 4, 3.º centro.

MODISTA

de sombreros. Liquidación por fin de temporada. A precios sin competencia. Se limpian capelinas y arreglan toda clase de sombreros a precios muy económicos. Preciados, 40, 2.º

Notrizas

reconocidas, se proporcionan en la policlínica del barrio de Salamanca. Ayalá, 18 moderno. 9 a 12 y 2 a 4.

FRANCO A DOMICILIO, 40 Rs. Valverde, 24, 2.º dcha. colegio.

ALMONEDA

Mesas cuadradas de comedor de 70 pesetas, armarios de luna a 40 pesetas, piano, PAZ, 15, entre, y pl

VICHY

Exigir el nombre de la Fuente en el Boleto y la Capela.

CELESTINS Gobeletas, GRANDE GRILLE Higado, HOPITAL.—Estómago

TRÉVASE cuidado de destapar la Fuente DE VENTA en las buenas Farmacias.

DR. MORALES

28 años especialista en sífilis, venéreas, esterilidad e impotencia. Carreras, 38, principal.

PARTICULAR, OFRECER SALA y alcoba a señora ó caballero. Ruiz, Hortaleza, 53, carlonaria.

VACAS PURA SANGRE HOLLANDESAS

Acaban de llegar para su venta cuatro wagones.—Informará D. PEDRO MAZAREGOS, Valladolid.

M. ROSADO

ha trasladado su librería a la calle de la MONTERA, 10.

CAMISAS

calabro. No comprar sin ver las 3 y 4 a las. Poner cuello y puños, 0,50. Pina Celestino 2.

DUQUE Y CHARRET PARA JACAS, se vende. Valdepeñas, 20.

ALMONEDA

ALMONEDA TODO EL MOBILIARIO de casa, piano, adornos, etc. Luch, frente a la Zaramela.

ALMONEDA, SALÓN BROCATEL A: Manilla, despacho y comedor roble, espejos, arañas, pinto, porcelanas y bronces.

Carlos III, 3, pral. dcha.

ALMONEDA MUCHOS Y DISTINGUIDOS muebles; armario luna desde 75 pesetas; mesas cuadradas desde 15. Regala, 1 duplicado, bajo.

ALMONEDA PARTICULAR, TODA clase de muebles, dos camas y esteras. Serrano, 10, 3.º izquierda.

Almoneda lujosos muebles; bay comedor roble y ticos espejos. Zorrilla, 27, bajo.

Dinero al comercio, muebles y sillas. Hornos de la Maiz, 5, 1.º—Do 4 a 6.

MATRIMONIO SIN BODAS DESEA una portera. Tiene persona que done. Bazán, calle de Justicia, número 8, tienda.

CABINETES EXTERIORES, CAJONETAS, 4, 2.º izquierda.

SE DEBE GABINETE Y ALGORA de 6 sin, con balcón a la calle, Gravia, 4, 3.º centro.

MODISTA

de sombreros. Liquidación por fin de temporada. A precios sin competencia. Se limpian capelinas y arreglan toda clase de sombreros a precios muy económicos. Preciados, 40, 2.º

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Con escalas en Puerto Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—Tres salidas mensuales.—El 10 y 30 de Cádiz, el 20 de Santander.

Línea de Filipinas

Con escala en Port-Said, Adén, Colombo y Singapur; servicio a Ho-Ilo y Cebú, y combinaciones y Karachi y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de África), Bombay, Calcuta, Saigón, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hoyo y Yokohama.—Salidas cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 6 de enero de 1895.

Línea de Buenos Aires

Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.—Seis viajes anuales, partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

Línea de Fernando Poo

Con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y golfo de Guinea.—Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

Servicios de Africa

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.—Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín del Piélago sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los jueves, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

EL AGUA DE COLONIA

DE SANCHEZ OCAÑA es verdaderamente medicinal para la vista y la cabeza y un producto de tocador especialísimo ya por su aroma delgado, como por su acción tan beneficiosa sobre la piel. El que la usa una sola vez, diariamente con otras muchas que se utilizan medicinales. Frascos de 1, 1/2, 3 y 6 pesetas. Únicamente en su farmacia. ATOCHA, 25, frente a Relatores.

HERPES

Tratamiento general de todas sus manifestaciones, con el ANTHERPETICO GLOVER; 4 pesetas boticas.

LA ESCOPIA LOSADA SE VA MOJANDO EN agua templada, para que vaya ablandando las callosidades y más gordas a la vez que las va limando, consiguiendo así hacer desaparecer todo al instante con increíble suavidad. Se devolvete su importe en las primeras 24 horas a quien no le satisfaga el resultado, y se premia con 1.000 ptas. a quien presente algo tan eficaz, informativo y económico. Son a 2, 4 y 6 rs. y duran de 1 a 2 años. Las de 6 rs. tienen la raspa doble tan para callos muy doloridos. Es hidrófilo, es no tiene grabado su nombre. (Las bay imitadas). Único punto de fabricación, con venta por mayor y menor. Salud, 12, 2.º D. domicilio del inventor. También vende en farmacias, bazares, zapaterías y otros establecimientos de España y del extranjero.—Gran rebaja por mayor.

LIQUIDACION NECESARIA

La testamentaria de doña Juana realiza todas las asistencias de muebles, obras de arte, antigüedades, encajes, porcelanas, vestidos y alhajas de su acreditado establecimiento, calle de Hortaleza, 116. Horas de 9 a 12 y de 3 a 7.

A CUATRO HORAS DE MADRID

BALNEARIO DE EL MOLAR

Aguas sulfidohidricas salino sulfatadas premiadas con medalla de plata en la Exposición de Madrid de 1883.

INDICACIONES

Sus maravillosos resultados se comprueban por la curación radical de todas las enfermedades de la piel, principalmente las herpéticas, la leucorrea, las cistitis, nefritis crónicas y úlceras atónicas; por la cantidad de nitrógeno que contienen producen excelentes resultados en las afecciones pulmonares crónicas, hematósis, catarrros bronquiales y pleuroneumonías, asma, etc.

El Balneario, cuya reforma concluyó, dispone de depósito de agua mineral, pilas de mármol, instalaciones hidroterápicas completas, gruta donde se toma el agua, enclavamiento de los baños y casa hotel para alojamiento cómodo y económico de los bañantes.

TEMPORADA OFICIAL, 15 Junio a 15 Septiembre. Coches diarios, Alcalá, 18, y Aduanas, 14. El primer día para en la ciudad.

Señalanse Memorias del Balneario en las administraciones de los coches, en el establecimiento o Alcalá num. 19 del lado principal, E. Martín.

R. I. P.

EL CAPITÁN DE INGENIEROS D. FELIX DE BRIONES Y ANGOSTO MURIÓ HERÓICAMENTE en el asalto y toma de la Cotta Tugayay (Filipinas).

Sus compañeros celebrarán solemnes funerales en sufragio de su alma en la iglesia de San Francisco el Grande, el miércoles 7, a las diez y media de su mañana.

No se hacen invitaciones particulares.